



やまざとの風

～心を込めた「あいさつ」「校歌」 輝く「笑顔」～

山里中学校だより

2025. 7. 23 号

文責 小森



令和7年度 1学期終業式

7/18(金)、今年度の1学期終業式を行いました。大きな事件や事故もなく、無事に1学期を終えることができました。

終業式の前には、NHK全国学校音楽コンクール(長崎県コンクール)に参加するコーラス部の合唱の披露がありました。終業式では、各学年の代表が1学期の振り返りを行いました。田添俊和校長から以下のような内容でお話がありました。※一部要約

この1学期、皆さんの活躍は目覚ましく、「あいさつ・校歌・笑顔が輝く学校」を目指す中で、一人一人が「山中プライド」を示してくれたことに感謝しています。

体育大会や部活動、市中総体や文化活動でも大きな成果を挙げ、学力面でも全体的に着実な成長が見られました。

さて、夏休みを迎えるにあたり、大切にしてほしいキーワードは「命」です。自然災害や事故、事件など、私たちの命を脅かす出来事は突然起こります。自分の命を守るために備え、家族と話し合っておくことも大切です。

また、いじめについても触れたいと思います。いじめは命を奪う行為であり、どんな理由があっても許されません。「そんなつもりではなかった」は通用しません。誰かがいじめられているのを見たら、「やめよう」と声を上げ、勇気ある行動をしてほしいです。山里中学校は、「いじめのない、笑顔の輝く学校」を目指します。

さらに、夏休み明けには不安を抱く人もいるかもしれません。学校に行きづらく感じたら、一人で悩まず、先生や家族に相談してください。命を大切に、自分自身を守ることが何よりも大切です。

学年別に伝えたいこともあります。3年生は将来を見据えて志望校を意識し、挑戦の夏にしてください。2年生は、来たるリーダーとしての自覚をもち、「覚悟と行動の夏」としてください。1年生は初めての夏休みです。生活リズムを崩さず、心身ともに成長する夏にしてください。

この夏、たくさんの経験を通して命の大切さを学び、2学期からさらに成長できるよう期待しています。暑さに負けるな!夏の主役は君たちです!



学年代表の言葉 ※3人とも堂々としていて素晴らしい発表でした!!

第1学年代表 1学期を振り返って、3つの反省点があります。1つ目は、休み時間の過ごし方です。廊下を走ったり騒いだりして、周囲に迷惑をかけたリトラブルが起きたことがありました。2つ目は、授業と休み時間の切り替えです。明るく活気がある一方で、切り替えが遅くなり注意されることがありました。3つ目は、提出物の期限を守ることです。出し忘れが多く、学習部の呼びかけが増えました。2学期は計画的に行動したいです。また、一番心に残っているのは体育大会です。練習を重ねて仲間と協力し、成果を出せたことが嬉しかったです。2学期は、みんなが明るく楽しく過ごせる学級を目指して頑張ります。



第2学年代表 1学期は、学習や行事に全力で取り組んだ日々でした。体育大会では仲間と絆を深め、努力の大切さを実感しました。「克服」を意識し、苦手教科の克服や計画的な学習にも挑戦しましたが、反省点もありました。授業では「誰かが答えるだろう」という他人任せな雰囲気があり、活気や学びの深さが失われた場面もありました。また、部活動で活躍する先輩の姿から、後輩の手本となる大切さも学びました。



2学期は、一人一人が自覚をもち、誰もが生き生きと過ごせる学校をみんなでつくっていきたいです。

第3学年代表

4月、僕たちは3年生になりました。最初は不安もありましたが、クラスに愛着をもてるようになりました。5月の体育大会では、全員で協力し、応援や演技も良い思い出になりました。6月の中総体は最後の大会で、全力で挑みました。僕はシングルスで悔しい結果でしたが、達成感もありました。その後の期末テストでは、自覚をもって勉強し、予想以上の成果を上げることができました。



3年生の目標は「花を咲かせる」です。僕は、これまで、毎年夏休みは夜更かしをして、だらだらと昼近くまで寝ていることが多かったです。しかし、今年の夏は受験生という自覚をもち、早寝早起きする時間や勉強する時間を決め、次のステージに向けて、自分できちんとスケジュール管理をしていきたいと思っています。僕は、中学校生活最後の年に、「まず一人になってとことん努力をしたい。」そして「みんなで一つになって大きな花を咲かせたい。」

そう思っています。3年生の皆さん、いよいよです。みんなで本気になって頑張っていきましょう。

暑さに負けず、元気に夏休み！

いよいよ夏本番を迎え、日差しのまぶしい季節となりました。体調管理が難しい時期ですが、水分補給や適度な休養を心がけ、暑さに負けず元気に過ごしてほしいと思います。

さて、**8月9日(土)は登校日**です。この日は「長崎平和の日」として、登校後に平和集会を予定しています。被爆から80年となる今年、あらためて平和の尊さを考える大切な一日です。ぜひ、心静かに平和への思いを深める機会としてほしいと思います。

また、**8月20日(水)・21日(木)**には全学年を対象に**実力テスト**を実施します。夏の学習の成果を試す大切な機会ですので、計画的に学習を進めていきましょう。

なお、**8月12日(火)から15日(金)**までは**学校閉庁日**となります。原則として部活動も中止とし、校舎は施錠されます。**万が一、緊急のご連絡がある場合は、学校連絡アプリ「tetoru(テトル)」をご利用ください。**

保護者の皆様におかれましては、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。夏休みの期間も、生活リズムや健康管理を大切にしながら、ご家庭でのお声かけをお願いいたします。

生徒の皆さん、一人一人が有意義な夏休みを過ごし、心も体も一回り成長して、元気な姿で2学期を迎えられることを楽しみにしています。

学校ホームページの「学校行事【学校生活】」でも活動の様子を公開しております。

<https://www.nagasaki-city.ed.jp/yamazato-j>